DEL SEN. RICARDO MONREAL ÁVILA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO, LA QUE CONTIENE PUNTO DE ACUERDO A UN AÑO DE LA ESTRATEGIA "TODOS SOMOS JUÁREZ, RECONSTRUYAMOS LA CIUDAD".

Ricardo Monreal Ávila, integrante de la LXI Legislatura del Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 8, fracción II, del Reglamento del Senado de la República, presento ante esta Honorable asamblea la siguiente proposición con punto de acuerdo un año de la estrategia "Todos somos Juárez, reconstruyamos la Ciudad", al tenor de la siguiente,

Exposición de motivos

Como resultado de una de las peores crisis de la historia moderna en Ciudad Juárez, Chihuahua, el 17 de febrero de 2010, se implementó la estrategia "Todos Somos Juárez, Reconstruyamos la Ciudad" con el propósito de disminuir la inseguridad, y mejorar la calidad de vida de la población juarense.

Se hizo un gran despliegue mediático de esta estrategia y del plan a seguir para terminar con el círculo de violencia, abatir los rezagos y darle la vuelta a los graves problemas que enfrenta esta ciudad fronteriza.

La masacre del 30 de enero en Villas de Salvárcar, la cual dejó un total de 18 muertos, en su mayoría menores de edad, fue el detonante para que las autoridades se dieran cuenta que el "círculo vicioso de violencia", como ellos lo llamaron, era resultado de que los habitantes de Ciudad Juárez carecían de los derechos fundamentales, como atención a la salud, educación, empleo y seguridad.

Fue entonces que se acordó un total de 160 compromisos por parte de los tres niveles de gobierno, que incluyen acciones a aplicarse en distintos rubros como lo son la seguridad, economía, trabajo, salud, educación y desarrollo social; el plan era que en menos de 100 días estas acciones mostraran resultados concretos, especialmente en la disminución de la inseguridad y en la mejora de la calidad de vida de la población juarense.

A un año de haberse implementado esta estrategia, la realidad es que por más que el Gobierno Federal haga promoción de sus logros y avances en esta región del país, los objetivos que se plantearon para "reconstruir el tejido social", no han sido cumplidos.

La violencia no ha disminuido en lo más mínimo, todo lo contrario, cada vez está peor el tema de la seguridad en esa ciudad fronteriza; el recuento de ejecutados en Ciudad Juárez registró 83 víctimas en el 2007; en el 2008 la cifra aumentó a 1,129; para el año 2009 había llegado a 1,462 y el año pasado se disparó a 2,377. En 2011 para finales del mes de enero, las víctimas del crimen organizado llegaban a 136.[1]

Nada menos que el pasado sábado 5 de febrero otros 3 jóvenes estudiantes, residentes del El Paso, Texas, fueron asesinados mientras cenaban unos tacos.

Para la implementación de "Todos somos Juárez" uno de sus 160 compromisos, fue el de informar constantemente a la ciudadanía sobre los avances mostrados en el municipio, pero en la página de internet que tiene habilitada el Gobierno Federal, no existe actualización de sus datos desde el 11 de octubre de 2010, es decir hace más de 4 meses que no se reporta ningún tipo de avance sobre el particular. [2]

Mientras tanto las familias de los estudiantes que fueron asesinados en la Masacre de Villas de Salvárcar, continúan esperando que se haga justicia, que los verdaderos asesinos sean arrestados y condenados a cadena

perpetua, ya que a más de un año del múltiple asesinato, el caso sigue inconcluso y se cree que las personas que tienen encerradas como presuntos responsables del crimen, no son los verdaderos asesinos.

En lo que respecta a los recursos, las autoridades de los tres niveles de gobierno anunciaron la aplicación de más de 3 mil 300 millones de pesos en el programa para crear infraestructura social en Ciudad Juárez mediante la construcción de parques, canchas deportivas, construcción y remodelación de escuelas, incentivos laborales, brindar cobertura en salud, y la limpieza en los elementos policiacos. [3]

Si hablamos de resultados, es increíble como el Gobierno insulta la inteligencia de todos los mexicanos, al declarar que los 160 compromisos de "Todos Somos Juárez" se cumplieron el 31 de diciembre de 2010.

Es una falacia, ya que la realidad es que siguen sin lograrse la gran mayoría de los objetivos fundamentales para lograr erradicar la ola de violencia e inseguridad que se vive en Ciudad Juárez, algunos de estos cambios urgentes que se prometieron y no se han cumplido son el combatir el lavado de dinero, tener sistemas de emergencia eficientes para reducir el tiempo de respuesta, y realizar una plena identificación vehicular en la entidad.

El compromiso de incorporar el programa de "Escuela Segura" a todas las escuelas públicas y privadas de educación básica, es una broma de mal gusto, muchas de estas escuelas tienen la insignia de que son parte del programa, pero los maestros y personal de la escuela no sabe ni siquiera como se implementa o lo que esto significa.

Debido a que la gran mayoría de los jóvenes juarenses ni estudian ni trabajan, se prometió generar empleos y capacitar a mil jóvenes para que pudieran emprender un negocio, se dijo que para finales de 2010 se habría llevado a cabo este compromiso, por supuesto esto tampoco se ha cumplido.

No solo es indispensable, sino urgente implementar medidas para solucionar efectivamente la problemática de esta entidad, la estrategia debería de ser algo más que un plan de gobierno, con visión a largo plazo, y no solo emergente.

Un gran problema que ahora enfrenta la estrategia, es que existe un cambio de administración y por ello se tiene una nueva asignación de recursos a nivel estatal que no corresponde de ninguna manera con la población ni con los gravísimos conflictos que se viven en Ciudad Juárez, así ahora hay que añadir el problema de falta de presupuesto.

Es muy fácil escribir un comunicado para decir que se ha cumplido con esta estrategia, decir cosas que no son y pretender como si realmente hubiera un cambio, como si se hubiera devuelto la tranquilidad a las familias Juarenses, sin embargo eso no es así, los resultados del programa gubernamental "Todos Somos Juárez", implementado como tapadera a la ineficacia y estupidez de la guerra contra el crimen organizado de este gobierno, dejan mucho que desear, y están muy lejos de cumplirse.

Desgraciadamente la herida sigue abierta y la sangre de tantos y tantos jóvenes que han muerto producto de la guerra Calderonista no se ha secado.

Por lo anteriormente expuesto, es que presento el siguiente:

PUNTO DE ACUERDO

UNICO.- Se solicita al Ejecutivo Federal para que informe a esta Soberanía el estado de la situación en Ciudad Juárez, así como un diagnóstico fidedigno de la estrategia "Todos somos Juárez, Reconstruyamos la Ciudad".

Dado en el salón Legislativo de Xicoténcatl, a los 22 días del mes de febrero del año dos mil once.

[1] Idem

[2] Datos de acuerdo con infomración de la página web:

http://www.todossomosjuarez.gob.mx/estrategia/avances.html

Portal web consultado por última vez el 4/02/10

[3] Datos obtenidos del portal de internet:

http://www.todossomosjuarez.gob.mx/estrategia/avances/avances_11_octubre_2010.pdf

Consultado por última vez el día 4/02/10